

de su resolución 1623 (LI) se cumplan en los informes que se presenten al Consejo y a sus comisiones orgánicas y órganos auxiliares, y particularmente de que los informes estén orientados hacia la acción y sean concisos;

2. *Pide* al Secretario General que, cuando prepare el programa básico de trabajo anual del Consejo en cumplimiento de la resolución 1807 (LV), de 8 de agosto de 1973, titulada « Programa básico de trabajo y programa », indique respecto de cada tema los documentos que han de presentarse en relación con él y las disposiciones por las que se establece su preparación, con objeto de que el Consejo pueda examinar tales documentos desde el punto de vista de su contribución a la labor del Consejo, así como de su urgencia y pertinencia habida cuenta de la situación existente;

3. *Pide además* al Secretario General que presente, en cada período de sesiones de una comisión orgánica o de un órgano auxiliar del Consejo, un proyecto de programa provisional para su siguiente período de sesiones, junto con la información solicitada en el párrafo 2 en lo que respecta a la documentación del Consejo, a fin de que la comisión orgánica o el órgano auxiliar de que se trate pueda examinar su documentación en forma análoga;

4. *Decide* no examinar ningún informe cuyo número de páginas exceda de 32, con excepción del *Estudio Económico Mundial* y del *Informe sobre la Situación Social en el Mundo*, a menos que el Consejo autorice una excepción a la aplicación de las directrices mencionadas en el párrafo 1.

1919.^a sesión plenaria
1.º de agosto de 1974

1906 (LVII). Examen de los acuerdos entre las Naciones Unidas y los organismos especializados y el Organismo Internacional de Energía Atómica

El Consejo Económico y Social,

Recordando su resolución 1768 (LIV), de 18 de mayo de 1973, y la resolución 3172 (XXVIII) de la Asamblea General, de 17 de diciembre de 1973,

Advirtiendo que no todos los documentos relativos al examen de los acuerdos entre las Naciones Unidas y los organismos especializados y el Organismo Internacional de Energía Atómica se habían distribuido a tiempo en todos los idiomas de trabajo del Consejo,

Afirmando que desde que se concertaron los acuerdos entre las Naciones Unidas y los organismos especializados y el Organismo Internacional de Energía Atómica se han producido acontecimientos importantes y cambios profundos, y que por lo tanto ahora deberían reexaminarse esos acuerdos,

Reconociendo la necesidad de efectuar un examen completo de todo el sistema de las Naciones Unidas, con miras a fortalecer la coherencia del sistema y a hacer de él un instrumento más flexible y eficaz para la cooperación mundial en las esferas económica, social y de derechos humanos, teniendo en cuenta en particular el nuevo orden económico internacional, enunciado en el Progra-

ma de acción sobre el establecimiento de un nuevo orden económico internacional aprobado por la Asamblea General en su resolución 3202 (S-VI), de 1.º de mayo de 1974, y la Estrategia Internacional del Desarrollo para el Segundo Decenio de las Naciones Unidas para el Desarrollo,

1. *Decide* remitir el informe descriptivo y analítico del Secretario General sobre las relaciones pasadas y presentes entre las Naciones Unidas y los organismos especializados y el Organismo Internacional de Energía Atómica⁹⁰, así como las opiniones al respecto de los jefes ejecutivos de los organismos especializados, del Organismo Internacional de Energía Atómica y del Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio⁹¹ al Comité de Coordinación de la Política y del Programa que se reunirá en Nueva York, entre los períodos de sesiones, lo más pronto posible, y a más tardar antes de finales de febrero de 1975, durante tres semanas, con las siguientes instrucciones.

a) Examinar a fondo los acuerdos entre las Naciones Unidas y los organismos especializados y el Organismo Internacional de Energía Atómica y recomendar al Consejo que introduzca en los actuales acuerdos aquellas modificaciones y disposiciones adicionales que sean necesarias habida cuenta de los acontecimientos importantes y los cambios profundos que se han producido desde que se concertaron los acuerdos existentes;

b) Formular las recomendaciones que sean necesarias con miras a hacer del sistema de las Naciones Unidas un instrumento más eficaz para la cooperación mundial en las esferas económica, social y de derechos humanos, teniendo en cuenta en particular el Programa de acción sobre el establecimiento de un nuevo orden económico internacional y la Estrategia Internacional del Desarrollo para el Segundo Decenio de las Naciones Unidas para el Desarrollo;

2. *Pide* al Comité de Coordinación de la Política y del Programa que presente al Consejo, en su 58.º período de sesiones, un informe sobre su labor con objeto de prestar ayuda para la preparación del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General que se celebrará en 1975, de conformidad con lo decidido por la Asamblea en su resolución 3172 (XXVIII).

1920.^a sesión plenaria
2 de agosto de 1974

1907 (LVII). Plan de reuniones revisado

El Consejo Económico y Social,

Recordando los objetivos del Capítulo I (Artículos 1 y 2) y del Capítulo IX de la Carta de las Naciones Unidas.

Reafirmando la convicción que expresó en su resolución 1768 (LIV), de 18 de mayo de 1973, de que se necesitan medidas, tanto a corto como a largo plazo, de racionalización, a fin de reforzar el papel de las Naciones Unidas en la cooperación económica y social,

⁹⁰ E/5524 y Add.1 a 5.

⁹¹ E/5476/Add.1 y 2, Add.3 y Corr.1 y Add.4 a 13.

Teniendo en cuenta las disposiciones de la resolución 3202 (S-VI) de la Asamblea General, de 1.º de mayo de 1974, relativa al Programa de acción sobre el establecimiento de un nuevo orden económico internacional, en cuya sección IX, apartado *b* del párrafo 3, se dispone que el Consejo podrá ser convocado, en caso necesario, a períodos extraordinarios de sesiones o, si fuera aconsejable, podrá funcionar continuamente, a fin de examinar los informes sobre la marcha de los trabajos de todas las organizaciones, instituciones y órganos auxiliares del sistema de las Naciones Unidas interesados en la ejecución del Programa de acción,

Deseando cumplir más eficazmente las funciones y el mandato que le confiere la Carta y llevar a la práctica las disposiciones pertinentes de las resoluciones antes mencionadas,

Consciente de que es necesario utilizar con la mayor eficiencia posible los servicios e instalaciones que se han puesto a su disposición,

Considerando que los objetivos mencionados en los dos párrafos anteriores podrían alcanzarse de manera más económica, entre otras cosas, mediante un ajuste de su calendario de reuniones,

1. *Comprueba* las dificultades con que tropieza el Consejo Económico y Social para llevar a cabo los trabajos que figuran o que se incluirán en su programa de trabajo en el marco de las disposiciones actuales relativas a las reuniones;

2. *Decide*, a la luz de los artículos 4 y 5 del reglamento del Consejo, que al establecerse el programa de reuniones del Consejo, además de prever los períodos de sesiones ordinarios de primavera y de verano, se tome en consideración la necesidad de distribuir mejor en el curso del año las cuestiones incluidas en el programa de trabajo del Consejo para cada año;

3. *Decide asimismo* que, con miras a lograr esa mejor distribución de las reuniones y un funcionamiento más efectivo del Consejo, se pida al Secretario General que presente al Consejo en su período de sesiones organizacional de 1975 un informe que contenga recomendaciones a ese efecto, así como una evaluación de las consecuencias financieras que pudieran producirse;

4. *Decide además* considerar con carácter prioritario el informe del Secretario General en su período de sesiones organizacional de 1975.

1920.ª sesión plenaria
2 de agosto de 1974

1910 (LVII). Prioridades en la esfera económica, social y de derechos humanos

El Consejo Económico y Social,

Recordando los objetivos del capítulo IX de la Carta de las Naciones Unidas,

Recordando la resolución 3043 (XXVII), relativa a la forma de presentación del presupuesto de las Naciones

Unidas y duración del ciclo presupuestario, y la resolución 3199 (XXVIII), relativa a la formulación, examen y aprobación de programas y presupuestos de la Asamblea General, en la que se pide al Consejo que indique claramente el orden de prioridades en las esferas económica, social y de derechos humanos que debe reflejar el Secretario General en su plan de mediano plazo para 1976-1979 y en el proyecto de presupuesto por programas para 1976-1977,

Recordando además la resolución 3201 (S-VI) de la Asamblea General, que contiene la Declaración sobre el establecimiento de un nuevo orden económico internacional, y la resolución 3202 (S-VI) de la Asamblea General, que enuncia el Programa de acción sobre el establecimiento de un nuevo orden económico internacional,

Reconociendo la necesidad de reforzar el papel que desempeñan las Naciones Unidas en la esfera de la cooperación mundial para el desarrollo económico y social y la promoción de los derechos humanos,

Creyendo que las Naciones Unidas, al llevar a cabo sus actividades en las esferas económica y social, deben tener plenamente en cuenta el Programa de acción que complementa y fortalece las metas y objetivos enunciados en la Estrategia Internacional del Desarrollo para el Segundo Decenio de las Naciones Unidas para el Desarrollo, y que para alcanzar tales finalidades tal vez sea necesaria una redistribución de los recursos en esas esferas,

Teniendo en cuenta que algunos programas de las propias Naciones Unidas se financian con cargo a fuentes extrapresupuestarias y que en varios sectores prioritarios la responsabilidad principal en cuanto a la acción internacional radica en otros organismos del sistema de las Naciones Unidas, en particular en sus organismos especializados,

Reiterando su empeño de que se aplique un criterio unificado al desarrollo,

Tomando nota del informe del Secretario General sobre prioridades en las esferas económica, social y de derechos humanos ⁹²,

Considerando que existe un alto grado de complementariedad entre el enfoque temático y el enfoque incremental de las prioridades en las esferas económica, social y de derechos humanos,

1. *Subraya* la importancia de establecer un sistema eficaz de prioridades en las esferas económica, social y de derechos humanos;

2. *Invita* al Secretario General a que, al preparar el proyecto de presupuesto por programas para 1976-1977 y el plan de mediano plazo para 1976-1979, tenga plenamente en cuenta las opiniones expresadas durante el 57.º período de sesiones del Consejo;

3. *Pide* al Secretario General que, al preparar su proyecto de presupuesto por programas y el plan de mediano plazo, examine atentamente las actividades que se están realizando con cargo a cada programa en las esferas económica, social y de derechos humanos, con objeto de que la Asamblea General, teniendo presentes

⁹² E/AC.51/74 y Corr.1 y 2.